
南京西路白领食堂

“白富美”午餐受欢迎
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! ! ! !中午 !!时 "#分，在南京西路中信泰富广场五楼的汉宫酒
家白领食堂，就餐的白领已经围着门口“蛇形”围栏排起了长
队，走廊墙上贴着“午餐时段用餐客流人数情况分布图”，“深
谙”排队之道的白领们，往往会挑人少的时间来就餐。
“今天算是人少的了，因为是周五，不少人就不在这里吃饭

了。”汉宫酒家厨师长吕春明说：“现在日均就餐的人数，大约在
!$##至 !%##人次，平均就餐费用在 $&元左右。主要以中信泰
富办公楼的白领为主，还有少量周边的一些人群。”

白领食堂的菜价都很实惠，像大排、蒸鱼这样的大荤，价格
基本在 !#元左右；炒肉丝这样的小荤，价格基本上在 '元左右；
至于果汁，基本上也就是 !#元一杯。“我们是 $#!$年开始营业
的，这些年做下来，虽然人力成本不断增加，但是阿拉通过降成
本、翻花头，还是吸引了众多白领来就餐。”
目前，在南京西路商圈大约有 !万多名白领，除了中信泰富

广场五楼的汉宫白领食堂，在梅龙镇广场、静安嘉里中心、凯迪
克大厦等地也有白领午餐就餐点。
中午 !$时，梅龙镇广场里的白领开始分批就餐。“我们这里

的套餐以供应梅龙镇广场以及伊势丹商场的员工为主。每份 $#

元，主菜包括鱼香肉丝、红烧大排等。今天是椒盐排条，还会配一些
蔬菜以及开胃小菜。”梅龙镇颖食厨师长段勇说：“我们还为外面
的白领提供了双拼饭套餐，送一杯柠檬红茶，价格 "#元左右。”

正在就餐的王小姐表示，在这里就餐价格合理，环境不错，
吃得安心，“现在一般美食广场一顿饭至少四五十元，食堂的价
格亲民，既符合‘白’领口味，品种又丰‘富’，关键是价廉物‘美’。
我们大家常常戏称其为‘白富美’。” 首席记者 方翔

陆家嘴外企

消时差演绎“双城记”

17:00~19:00

酉
上海大剧院

周末赏昆曲“品滋味”

19:00~21:00

戌

! ! ! !大雨如注。晚上 (时 "&分，距离南京西路上的兴业太古汇闭店
打烊不到半小时，这座著名的购物中心里人流不减。人们或笃悠悠
逛店购物，或在排队领停车票。

三楼“喜茶”店铺外，依然有人在排队。买好单的姚小姐拎着大
包小包在座位上等叫号。“下周打算休假出门旅游，买了几件衣服和
给朋友的礼物。”姚小姐在南京西路商圈上班，平时工作忙，所以周
末虽然天公不作美，她还是一下班就过来购物。在姚小姐眼里，南京
西路商圈的购物环境比较好，人流恰到好处不显嘈杂。

四川人刘文岳今年 "#出头，已经是第二次来上海。“上次去了
南京东路，朋友说南京西路更值得一逛，所以特地来看看。”他在
)*+,眼镜店挑了一副眼镜，“说是日本的牌子，不贵，配镜时间也很
快。”刘文岳一边试戴着配好的眼镜，一边告诉记者。

穿过改造中的吴江路，是更加热闹的丰盛里。它东至茂名北路，
南至威海路、西至静安别墅、北至锦江向阳商厦，融汇了东西方建筑
风格，曾是上海旧市里弄的一张名片。如今经过改造，摇身一变，成了
聚中西美食、音乐 -*./ 012,/、跨界潮牌于一体的摩登时尚商业体。
晚上 !#时许，雨小了一些，另一家名为“鹅岛”（311,/ *,45+6）的

啤酒吧门前，有人打着伞在排队。店员告诉记者，这已经是今晚的第
二波客流，“位子一直就没空过。”热闹的酒吧里，人们或是好友相聚
举杯畅饮，或是两两相对窃窃私语，也有人找个角落，靠在沙发上，
听着驻唱的外国歌手低吟浅唱。

坐在吧台上独自浅啜的谈明辉是新加坡人，在上海工作。谈先
生告诉记者，周末晚上，他很喜欢一个人在这里坐上一会儿，舒缓一
下压力。“我在上海工作 '年了，这是一个很有魅力的城市，无论白
天还是夜晚。” 首席记者 潘高峰

11:00~13:00午

! ! ! ! '月 !$日下午 !时 "#分，位于南宁路 (7(号的徐汇区行
政服务中心正式开始了下午的工作时间。记者走进 !号楼 8厅
法人事项综合受理大厅，看到已有十来位市民在等候办理业务。
!9个“零差别受理”窗口沿岛式工作前台边缘依次设立，通晓
"##多个事项办理流程和要求的业务员（人称$十八罗汉%），为
市民提供全科式零差别服务。
徐汇区行政服务中心是首批长三角地区政务服务“一网通

办”专窗办理点之一。公共服务科 8厅值班长黄炜介绍，长三角
一网通办专窗 &月 $"日正式开始对外服务，现在咨询量已有 &

件，受理量（在该窗口交材料）有 "件，徐汇的业务受理了 !件，
总共有 %笔业务在这个窗口完成。“各个城市审核要素、审批依
据、审批要点是存在一定差异的。我们可以通过电脑上的视频会
议室，将申请人材料上传拍照到会议室里面，通过各个城市受理
点的其他局的工作人员，进行沟通。”
黄炜给记者举了一个上午刚发生的业务案例：“申请人需要

办理在安徽宣城注册企业的法人变更和经营范围变更，跑到宣
城要 9个多小时，听说徐汇有这个专窗后，就联系了宣城市场监
管局，宣城那边先进行网上预审，然后把审核结果告诉我们，我
们这边和对方沟通完成后，会把材料收下，直接寄到宣城，也是
因为申请人要求证照快递寄送，在流转时会把变更好的营业执
照直接寄到他家里。”
据黄炜介绍，法人事项综合受理大厅平峰时一天 %##!&##

笔接待量，高峰时会上升到一天 '##!9##笔接待量。高峰已经由
原来每月 !&日至 $&日，提前到现在的每个月的 &日至 $&日，
平均每天新设企业 !#家左右。 本报记者 屠瑜

徐汇区行政服务中心

长三角业务“一网办”

13:00~15:00

未

! ! ! !张江春晓路，在绿意环绕的几幢小楼里，查湃智能科技有限
公司坐落其中。虽然公司成立才 "年、总共才 $#几号人，但公司
自主研发的水下机器人已销售到国内外，一年销售额达到近千
万元，是名副其实的“独角兽”企业。

下午 "时，付斌，公司创始人之一，“9#后”海归博士，正和
她的小伙伴们一起忙碌着。“我们不搞‘((7’，准点上班下班，但
工作的时候精力高度集中、脑子全速运转。”
装备室的墙上，张贴着几张最近要赶制的订单。有来自国内

水电站的，也有来自意大利的订单。“最近我们在为大坝量身定
做的水下机器人———过去要维修大坝，要炸掉重建，现在只要让
水下机器人找准漏点精准维修，可以节约三分之二的成本。”
付斌是日本东京海洋大学的工学博士，专攻水下无人机领

域；另一名创始人金莉萍，是澳大利亚联邦大学应用数学专业理
学博士。当付斌提出创立国产自主品牌的水下机器人的想法后，
金莉萍马上放弃国外的工作，回国和她一起创业。她俩都是理工
出身的高级专业人才，对于如何运营和市场拓展并不擅长。但她
们一开始就作出了一个正确的选择：选择在张江孵化器创
业———“张江几乎具备了创业需要的各种元素。”

下午 %时，市场部的同事们聚在一起研究讨论，议题是如何
将复杂的专业术语，转化为客户听得懂的大众化语言，并制定精
准的推广方案。他们的目标是争创“中国水下机器人民族品牌”。
下午 &时，付斌和合伙人在讨论下一步的发展战略。“在现

有 "##米水下机器人产品的基础上，下一步，我们将自主研发
!###米以下的水下机器人。”正是在这一个个“小目标”里，付斌
和她的小伙伴们离梦想越来越近。 本报记者 宋宁华

张江查湃智能科技有限公司

水下机器人“独角兽”

15:00~17:00

申

! ! ! !下午 &时，在陆家嘴金融区，一些人已经进入“准下班”状
态。记者来到陆家嘴环球金融中心 '%楼，丹麦盛宝集团上海分
公司的所在地，中国员工和外国员工、普通员工和负责人都在一
间大办公室里。办公桌椅都进口自丹麦，可以自由调节高低，工
作氛围宽松愉快。

今年刚正式入职的“(#后”林颖思在法律和合规部工作，
“因为上海和丹麦总部有时差，所以现在是我们最忙碌的时候。”
小林说，平时合同报备、申请牌照、公证等都要和丹麦总部联系。
因此，到了晚上 9、(时，办公室里还经常有人在工作。
小林普通话很标准，一聊起来，却发现她是名香港女孩。原来，

在她高中快毕业时，正好有内地大学来香港招生。小林报名后被华
东政法大学录取了，本科毕业后又攻读了复旦大学法律系研究生。
“上海和香港有很多相似之处，一来这里我就很快适应了这里的生
活。时尚的商业街、好吃的美食、丰富的夜生活……”因此，从学校
毕业后，她毫不犹豫地选择了在上海工作，还选择了自己感兴趣的
金融和法律跨界的工作，开始了“双城”生活。
从小林的办公室窗户望出去，高楼鳞次栉比，要是碰上晴朗

的天气，俯眺都市繁华、十分壮观。“在陆家嘴，你可以感觉到国
际大都市的节奏；所以我租房也在附近，上班轻松，生活便利。”
下午 7时，在忙碌的工作过后，大家也会放松一下。这天正

好是周五下午，每周五都有 :;*65< =5;（周五吧）。有些人忙完手
头的工作来到这里，在高脚杯里倒上一杯起泡酒、配上小点心，
和同事们聊聊天，享受一段悠然时光。

晚上 '时，随着夜幕降临，人们陆续从办公室离开，融入陆
家嘴熙熙攘攘的人群中…… 本报记者 宋宁华

南京西路商圈

“夜上海”雨中绽光彩

! ! ! !虽然下着瓢泼大雨，但晚上 '时开演的昆曲《浮生六记》还
是吸引了众多观众。这并不是上海大剧院第一次上演新编戏
曲，但作为上海大剧院第一部独立出品的戏曲制作，还是引起
了轰动。《浮生六记》&月初开票不久就很快售罄，创下近年来
新编戏曲作品的“票房奇迹”。

“我们一直试图用昆曲的方式来呈现中国经典文学作
品，吸引大家从文本里走入到剧场，把古代文人的生活梦想
和生活态度带进现实，和当下我们的情感发生关联。昆曲《浮
生六记》，想把大家呼唤回有情有趣的文人生活。”上海大剧
院总经理张笑丁说，“我们希望观众可以在舞台上找到一种
久违的美好，今后上海大剧院也会成为昆曲《浮生六记》的驻
演剧场。”
在众多观众中，有一位昆曲大家———昆曲表演艺术家张继

青，她的另一个身份是昆曲《浮生六记》的艺术顾问。$#!&年，
当时 ''岁的张继青先生登台上海大剧院，出演大师版昆曲《牡
丹亭》。在提及《浮生六记》时，张继青表示上海大剧院无论是舞
台制作还是音响效果都是一流的，能够让演员很快进入状态，
发挥出最好的水准，也让观众得到最好的艺术享受。
晚上 !#时多，观众们陆续走出了上海大剧院。大雨依然没

有减弱的趋势，但是丝毫没有影响他们热烈讨论这部作品。在
陆家嘴一家保险公司上班的王小姐表示，现在无论是生活还是
工作，节奏都非常快，但是人们对于美好事物追求却是不变的。
因而在业余时间里喜欢欣赏昆曲，“这是我第一次在大剧院看
昆曲，感觉非常好。我觉得在这里感受经典，能够更好地探究内
心真正的渴望。” 首席记者 方翔

! 申时!上海查湃科

技有限公司 工作人

员正在组装实验设备

记者 张剑 摄

! 午时!服务员端上

白领午餐

记者 孔明哲 摄

! 亥时&周末夜晚三五好友聚餐谈笑风生 记者 孔明哲 摄

! 戌时&上海大剧院上演'浮生六记( 记者 周馨 摄
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21:00~23:00

亥


